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夏休みが明けて，１週間が過ぎました。子どもたちの声が響く校舎はいいなあ
としみじみ思います。「昔の暑さとは違う」という話をよく耳にしますが，確かに
暑さも，学校生活も変わりました。休み時間ごとに熱中症指数の状況と外遊びの
可否，水分補給を呼びかける校内放送を流し，注意喚起を行いながら，自分の健
康に目を向け気をつける力の大切さを改めて実感します。運動会を控え，今後の
天候，台風の発生状況などが気になるところですが，何よりも子どもたちの健康
第一に教育活動を進めたいと思います。今月もよろしくお願いします。

本校は今年，創立１５０周年です。
明治５年に学制が頒布され，本校は翌年明治６年に創立されました。その年
から数えて，今年度１５０周年を迎えました。１００周年記念時に発行された
「堀江北百年誌」を１ページずつめくりながら，時の流れの長さと，堀江北小
学校で学んだたくさんの子どもたちのことを考えます。私には母校であります
ので，子ども時代に見た風景を写真の中に見つけ，懐かしい気持ちでいっぱい
になります。
歴史あるこの学校で，ちょうど１５０周年の今年に同じ時間を過ごす１４２
名の子どもたちにも，いつかふり返って「いい学校だったなあ」と誇りに思っ
てもらえるように，充実した「今」を過ごしてほしいと願っています。

２月の参観日には，全校で「堀江北小学校お誕生日集会」を開催し，各学年の発
表をしたり，校歌を歌ったりしたいと考えています。保護者の皆様，地域の皆様に
もお越しいただき，学校のお誕生日を一緒にお祝いできる日が今から楽しみです。

９月１日は防災の日 ～「普段から」を大切に～
先日降った雨で増水している大谷川を見て，「川の水，すごいね」と言いながら

登校している児童の姿が見られました。町を知り，地域の自然に目を向け，例え
ば土砂災害が起こったときにどう行動するかを，普段から様々な教科で学習し，
防災の力を身につける「フェーズブリー」の考え方を鳴門市では推奨しています。

昨年度，保護者の皆様にご回答いただいた学
校評価アンケートでは，「家庭でお子さんと防災
のことについて話し合っている」とという設問
で，「よくあてはまる」「ややあてはまる」と答
えたご家庭が約５６％でした。日々の忙しい生
活の中で確かに防災の話をする機会は少ないかも
しれません。しかし，普段から意識しておくこと
が非常時の適切な行動につながると考えます。
今日は避難訓練でした。雨天だったため，運

動場ではなく，体育館に避難する訓練に変更し
ました。震災は先延ばしできません。今できる
訓練に子どもたちは真剣に取り組みました。
学校でも引き続き考えます。ご家庭でも防災
についての話し合いをよろしくお願いします。
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学力向上について その①

「考える力」をつけたいですね！
「考える力」は，本校の校訓「美しく 仲よく たくましく」の中で，特に「たく

ましく」に関わる力だと考えています。将来を予測することが困難な時代とも言わ
れる今，自分で考え，たくましく生きる力をつけてほしいと願っています。
夏休みの終わりに，正門から入った階段のレンガの修理に業者さんにきていただ

きました。これは，子どもたちに，学校の危ないところを考えてもらったアンケートに書かれていた
ことがきっかけです。私は，毎朝校門に立ちながら，レンガが剥がれているところに気づいていませ
んでした。子どもたちが，考え，伝えてくれたので修理につながりました。反省するとともに，安全
について子どもたちの目線で，「ともに考える」必要性を実感しました。
４月に行った各種学力調査の結果が返ってきており，問題を解きながら分析していると，「しっか

りと読んで，最後まで根気強く考える力」と「考えたことを書く力」に特に課題を感じました。その
ためには，授業の中で，学校生活の中で，家庭生活の中で「考える場面」を意図的に設ける必要があ
ると思います。私たちの教職員の課題としては，「考える場面」をいかに設けるか，「考える手立て」
をいかに子どもたちに示すかだと思います。夏休み中の研修で受けた講演で，「教師は喋りすぎ。指
示を与えすぎ。もっと考えさせなくては。子どもはできます。」という内容のお話があり，確かにそ
うかもしれないと思いました。子どもたちが「自分で考える場面」を作っていきたいです。

８月２０日の愛校作業では，日曜日の早朝にも関わらず，たくさん
の保護者の皆様にご参加いただき，ありがとうございました。おかげ
さまで，学校敷地内がすっきりときれいになり，美しい環境で児童を

迎えることができました。コロナ禍で，ここ３年間愛校作業を中止していたのですが，３年ぶりで
あってもたくさんの保護者の皆様がきてくださり，作業してくださる様子がうれし
かったです。また，地域の方々にもいつも交通安全指導や草刈り，さつまいも畑の
お世話等ご支援いただいております。保護者の皆様，地域の皆様に支えられて学校
運営ができることを誇りに思い，心より感謝いたします。

お礼とお願い
〇いつも，朝の交通当番にご協力いただき，ありがとうございます。子どもたちを温かく見守り安全
運転をしてくださる方が多い一方で，速いスピードで通る車や，交通量が多い交差点の様子を目に
すると，ちゃんと子どもたちを見守り，安全に通行させたいと強く思います。お忙しいとは存じま
すが，当番表の日時をご確認いただき，引き続き交通当番にご協力くださいますようお願いいたし
ます。家庭用の旗の紛失や破損がある場合は，遠慮なく学校までご連絡ください。

〇９月２２日（金）午後２時より，運動会の前日準備を行います。平日で申し訳ないのですが，ご協
力のほど，よろしくお願いいたします。入場門や用具を運ぶために，教育委員会より軽トラを１台
借りてはいるのですが，もし，軽トラでお越しいただいてお手伝いくださる方がいらっしゃったら
どうぞよろしくお願いいたします。

9月の主な予定 言葉・ことば・コトバ
５日（火）身体測定１～３年

６日（水）身体測定４～６年 ☆夏休み明けのある日，玄関掃除の２年生たちと

７日（木）視力検査１～３年 「暑いね。汗だくだね。」と話しながら雑巾がけ

８日（金）視力検査４～６年 をしていました。すると，ある２年生が「校長先

１１日（月）運動会全体練習開始 生，私，汗が出る瞬間を見たいなと思ってたんだ

２０日（水）運動会予行 けど，汗って，いつも気づかない間に出てるん

学校安全フェーズフリーの日 よ」と話してくれました。そういう疑問をもつこ

２２日（金）全学４年時間授業 下校13:15 と，気づくこと，言葉で伝えてくれることに感動

運動会前日準備 14:00 しました。子どもってすごいですね。汗が出るそ

２３日（土）秋季大運動会 の瞬間，確かに見たいよね！

２４日（日） ＊運動会予備日（以降順延） ☆その後，職員室前廊下で雑巾がけしていると，通

２５日（月）振替休業日 りかかった２人の６年生が「お疲れ様です」と言

１０月の主な予定 ってくれました。疲れも吹き飛ぶ毎日の掃除時間

６日（金）第１学期始業式 です。

９日（火）第２学期始業式 ♥言葉をつかって，気持ちを伝えたいですね

考えよう


